

## Discurso de Bernanke desanima a mercados (El Financiero 08/12/09)

Discurso de Bernanke desanima a mercados (El Financiero 08/12/09) Eduardo Jardón Martes, 8 de diciembre de 2009  
Recuperación económica de EU aún no es sostenible: Fed. Ben Bernanke. (Foto: Bloomberg) Los mercados financieros se vieron afectados ayer por el discurso de Ben Bernanke, presidente de la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed), quien dijo que aún no es seguro que la recuperación económica de ese país sea sostenida, y que su crecimiento para el próximo año será moderado. "Aunque hemos empezado a ver cierta mejora en la actividad económica, aún nos queda mucho camino por recorrer antes de que podamos estar seguros de que la recuperación será sostenida", dijo el funcionario durante su participación en el Foro Económico Washington. Esto desanimó a los inversionistas de Wall Street, por lo que su principal indicador bursátil avanzó apenas 0.01 por ciento, sólo luego de una ganancia intradía de 54.26 puntos. Al cierre de operaciones, el Dow Jones cerró con diez mil 390.22 unidades, mientras que el índice tecnológico Nasdaq retrocedió 0.22 por ciento, a diez mil 198.61 puntos. En México, el Índice de Precios y Cotizaciones finalizó con un retroceso de 0.06 por ciento, y se ubicó en 32 mil 85.17 unidades. Las perspectivas moderadas de crecimiento para la mayor economía del mundo también afectaron al precio del crudo, que retrocedió 1.54 dólares, a 73.93. El discurso de Bernanke dejó entrever que las tasas de interés se mantendrán bajas por un buen tiempo, lo que favoreció la cotización del peso. El precio de la divisa estadounidense para operaciones al mayoreo terminó en 12.6640 pesos, 1.9 centavos menos que la jornada previa. Bernanke mencionó que la economía estadounidense enfrenta algunos contratiempos que le impiden un mayor dinamismo. "A pesar de las mejores condiciones financieras, la colocación de crédito sigue difícil, sobre todo para los hogares y pequeñas empresas", dijo. Asimismo, indicó que otra limitante es el mercado laboral, ya que a pesar de que disminuyó el número de despidos, sigue siendo débil. Por estas razones, el gasto de los hogares, el principal motor de la economía, no crecerá rápidamente, ya que las personas siguen preocupadas por la seguridad de su empleo y tienen un acceso limitado al crédito.